



Les jeunes « Passe-Partout » aux cascades d'Allerheiligen

L'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau invite à un voyage interactif et transfrontalier

Kehl, le 7 mai 2019 – Une cinquantaine d'élèves allemands et français des écoles élémentaires Franz Rapp d'Oppenau et Saint-Thomas de Strasbourg se sont lancés fin avril dans un voyage de découverte autour des cascades d'Allerheiligen à Oppenau. L'occasion s'était présentée avec le projet transfrontalier « Passe-Partout » - un jeu éducatif en ligne développé par les Eurodistricts avec des fonds INTERREG, qui invite les enfants de 9 ans et plus à découvrir la région du Rhin supérieur de façon ludique. Dans le jeu, les enfants parcourent les différents Eurodistricts dans le Rhin supérieur et peuvent résoudre des défis ou répondre à des questions sur des lieux et ainsi en apprendre plus sur leur histoire et leur culture.

Afin de promouvoir de manière très concrète les rencontres transfrontalières, les enfants sont impliqués dans le développement du jeu : les jeunes « Passe-Partout » d'Oppenau et de Strasbourg, guidés par Svenja Fox du parc naturel de la Forêt-Noire, ont exploré les particularités de la nature et du monde animal lors de leur balade autour des cascades. En même temps, ils ont élaboré de nouvelles questions pour le jeu, telles que la hauteur des cascades ou les espèces d'oiseaux y vivant comme le cincle plongeur.

Les nouvelles questions seront ensuite intégrées au jeu en ligne - le jeu vit grâce à la contribution des élèves qui l'enrichissent ainsi. Ainsi, fidèle à la devise « par les enfants pour les enfants », un quiz interactif sur la région frontalière grandit en continue.

En plus de la visite commune, Juliane Jehle, enseignante à l'école primaire, s'est également réjouie de la possibilité pour les enfants d'apprendre les langues de manière ludique : « *C'est toujours étonnant de voir comment nos élèves peuvent communiquer même sans beaucoup de vocabulaire, c'est-à-dire en répétant les mots, en faisant un geste ou une expression du visage, en montrant quelque chose du doigt et en s'entraînant à répéter les mots de l'autre. C'est vraiment génial.* »

Le jeu s'adresse à toutes les écoles primaires de l'Eurodistrict. Les écoles intéressées peuvent contacter Mme Julia WYSSLING au 0049 (0)7851 899 75 17 ou par mail à julia.wyssling@eurodistrict.eu. Les rencontres sont financièrement soutenues par le fonds scolaire de l'Eurodistrict.

Contact presse :

Katrin Neuss

Responsable presse et communication

+49 (0)7851-899 75 15

katrin.neuss@eurodistrict.eu



Junge „Weltenbummler“ an den Allerheiligen Wasserfällen

Eurodistrikt Strasbourg-Ortenau lädt zur interaktiven grenzüberschreitenden Entdeckungsreise

Kehl, den 7. Mai 2019 – Rund 50 deutsche und französische Grundschulkinder der Franz Rapp Schule aus Oppenau und der Schule Saint-Thomas aus Straßburg haben sich Ende April auf eine Entdeckungsreise rund um die Allerheiligen Wasserfälle in Oppenau begeben. Anlass war die Teilnahme an dem grenzüberschreitenden Projekt „Weltenbummler“ – ein von den Eurodistrikten mit INTERREG-Finanzierung entwickeltes, pädagogisches Onlinespiel, das Kinder ab 9 Jahren zur spielerischen Entdeckung der Oberrheinregion einlädt. Im Spiel reisen die Kinder durch die verschiedenen Eurodistriktgebiete im Oberrhein und können an verschiedenen Orten kleine Rätsel oder Aufgaben lösen und so etwas über die Geschichte oder Kultur des jeweiligen Ortes erfahren.

Um zugleich ganz konkret die grenzüberschreitende Begegnung zu fördern, werden die Kinder in die Weiterentwicklung des Spiels einbezogen: So erkundeten die jungen Weltenbummler aus Oppenau und Straßburg angeleitet von Svenja Fox vom Naturpark Schwarzwald bei ihrer Wanderung um die Allerheiligen Wasserfälle die Besonderheiten von Natur und Tierwelt und überlegten sich viele neue Fragen etwa zur Höhe des Wasserfalls oder zu seinen besonderen Vogelarten wie der Wasseramsel.

Anschließend werden die erarbeiteten Fragen in das Onlinespiel eingespeist, denn das Spiel lebt davon, dass die Schülerinnen und Schüler es mit ihren Fragen bereichern. Getreu dem Motto „Von Kindern für Kinder“ entsteht somit ein sich stetig interaktiv erweiterndes Quiz über die Grenzregion.

Neben der gemeinsamen Erkundungstour freute sich Grundschullehrerin Juliane Jehle für die Kinder auch über die Möglichkeit zum spielerischen Sprachenlernen: „*Es ist doch immer wieder erstaunlich, wie sie sich unsere Schüler auch ohne großen Wortschatz verständigen können, also indem sie sich die Wörter wiedersagen, eine Geste dazu machen oder Mimik, auf irgendetwas zeigen und dann die Wörter gegenseitig wiederholen. Das ist wirklich toll.*

Das Weltenbummler-Spiel richtet sich an alle Grundschulen aus dem Eurodistriktgebiet. Interessierte Schulen können sich bei Frau Julia WYSSLING unter 07851 899 75 17 oder per Mail an julia.wyssling@eurodistrict.eu melden. Die Begegnungen werden über den Eurodistrikt-Schulfonds gefördert.

Pressekontakt:

Katrin Neuss

Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

+49 (0)7851-899 75 15

katrin.neuss@eurodistrict.eu